
 第１８２号 

  

 

                                           

平成２６年１１月１４日 発行 大阪市立小中学校事務研究会 会長 西尾 吉弘 編集 同事務局 

 

 

 

   時程 

 

 
 

  

平成２６年１１月２１日（金）１３時３０分より、大阪市教育センター講堂にて「つながろう！つながり

から見える学校事務の向上」～ 共に考え、創造しよう！学校事務の新たなる可能性 ～を大会テーマに、第

２２回大阪市立小中学校事務研究大会を開催します。 

 

≪記 念 講 演≫  

鳴門教育大学／大学院・学校教育研究科 教授 佐古 秀一 様を講師に迎え、「内発的な改善力を持つ

学校づくり」と題しご講演いただきます。佐古様は教育経営学、学校組織論を専門とし、学校組織開発論を研

究テーマに「元気の出る学校づくり」を実践的に支援されています。内発的改善力の構築に向けた学校組織

マネジメントの考え方や実践展開の事例等を分かりやすくお話しいただきます。 

 

≪研 究 発 表≫  

今夏、会員のみなさんにご協力いただいた「学校間連携についてのアンケート」について報告を行い、その

後、以前より研究を進めてきた「連携グループ」の具体的な実践報告として、教職員向け研修会についての資

料作成や研修会の具体的内容をはじめ複数の実践について発表します。 

 

今回の研究発表は、平成１８年から研究部が研究を進めてきた「連携グループ」の集大成と位置づけ、「連

携グループ」の今後のさらなる発展に向け、会員の皆さんと可能性を共有したいと思いますので、より多くの参

加をお待ちしております。 

 …………………………………………………………………………………………………………………… 
 

 
好評のパソコン実務研修会を今年度も開催します。 

日程（予定）：平成２６年１２月１７日（水）～１９日（金） 

※詳細については、後日、連絡します！ ぜひご予定ください！ 

――――――― 実務研修会資料の訂正とお詫び ――――――― 
１０月２３日（木）の実務研修会で配付した資料の一部に誤りがありました。 

お詫びいたしますとともに、次のとおり訂正させていただきます。 

「実務研修会資料 ① 宿泊行事にかかる事務処理について」 

Ｐ１６ １行目 （誤）Ⅳ→ （正）Ⅲ 

Ｐ２４ 支払調書 □２．次に指定する金融機関の口座に～。の□に✔を入れる。 

Ｐ２４及びＰ２５ 支出起案書所属名（部・科）及び係員欄 （誤）２年生→（正）５年生 

Ｐ２７ 領収証書（事業資金用）支出内訳欄 （誤）配送地 →（正）発送地 

（１） 
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受付 開会行事 記念講演 休憩 研究発表 



10月 10日（金）、大阪市教育センターにおいて幹事会を開催した。 

１ 今年度の活動について                                                      

（１）事務局・会報 179号を 6月 26日に発行 ・会報 180号を 9月 11日に発行 

・会報 181号を 10月 15日に発行 

・会報 182号とパレットを 11月中旬に発行予定 ・ＨＰについて（掲載内容紹介） 

・第 1回事務局・専門部合同研修会について報告（8月 27日開催、会報 181号参照） 

（２）研究部・11月 21日（金）開催予定の第 22回研究大会の研究発表に向け活動（１ページ参照） 

（３）研修部・実務研修会を 10月 23日（木）に開催予定 

・パソコン研修会 12月 17日（水）～19日（金）開催に向け検討中（1ページ参照） 

２ 第 22回研究大会について ・11月 21日（金）午後 1時 30分～研究大会を開催予定 

・記念講演「内発的な改善力を持つ学校づくり」 

・大会要項を発送（１ページ参照） 

３ 実務研修会について・10月 23日（木）  ①宿泊行事にかかる事務処理について 

②出産育児にかかる事務処理について 

③学校徴収金 決算書の作成について 

４ 区会について 現在の区会の運営状況、今後の区会のあり方等について、幹事と意見交流を行った。 

５ 業務連絡 

・扇風機の落下事故について・予算の適正執行について・10月 1日からの紙ごみの取扱いについて 

６ その他 関係団体の研究大会の日程 

10月 17日第 6回全国公立小中学校事務職員研究会 兵庫支部研究大会 

11月 14日第 23回大阪府公立学校事務研究大会 ／ 11月 28日奈良県公立小中学校事務研究大会 

12月 5日滋賀県公立小中学校事務研究大会 ／ 12月 12日京都市立学校事務研究大会 

2月 10日神戸市立小学校事務研究大会 

 
１０月１７日（金）兵庫県民会館けんみんホールにおいて、「可能性を求めてはばたく学校事務 

－発見・突破・前進－」を大会テーマに第５回全国公立小中学校事務職員研究会兵庫支部研究大

会が開催された。開会行事の中で、兵庫支部 支部長 川上 重正 様から今年で６回目の開催

となる今大会で初めて教育委員会の後援がいただけたことや後援がいただけたのはこの間の兵庫支部の研

究の成果が評価されたこと、今後もよりいっそう研究を進め、発見・突破・前進していくとあいさつがあ

った。 

開会行事終了後、全国公立小中学校事務職員研究会 会長 鳥本 安博 様から、中央教育審議会答申

や地方教育行政の組織及び運営に関する法律の一部を改正する法律案の概要、第２期学校事務のグランド

デザインについてなど国の教育施策の動きを中心に全事研本部活動報告が行われた。 

その後、今年度で第４期目を迎える研究部より、これまでの研究部の活動経過を踏まえながら、今期は

「学ぶ学校事務職員」をキーワードに第３期研究部が取り組んだ学校事務職員の研修のあり方について、

さらに踏み込んだ研究を進めて行くと報告があった。 

最後に行われた記念講演は、「学校事務職員の役割と職能成長の課題」と題して、京都教育大学 大学院・

連合教職実践研究科 教授 竺沙 知章 様より、教育委員会制度改革や今後の学校事務職員の役割、行

政職員と学校事務職員の専門性、学校事務職員の職能開発等についてご講演いただいた。先生からは「自

分の職場がどのような状況にあるかをまず把握し、職場の状況に応じた課題解決のために、どのような能

力を身に着けて取り組んでいくかが重要」、「今後は、他職の方々との交流が個々の能力開発につ

ながるので、ぜひ交流の輪を広げてほしい」と述べられ、大会は終了した。 

 

                   

１０月２３日（木）教育センターにて開催した実務研修会で２点の落し物をお預かりしています。 

・紺色のペンケース ・ピンク（ミニー柄）のタオルハンカチ 

心当たりのある方は、中央区 南中学校 板谷（電話 06-6271-1456）までご連絡ください。 

 

 

（２） 

○編集後記○ 気がつけば季節は秋です。秋といえば、個人的には食欲の秋ですが、研究大会の秋でもあります。

いよいよ第２２回研究大会が開催されます。みなさんのご参加お待ちしております。(0)   


